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本报3月10日讯 全国
人大代表、 中石化湖南石油
分公司总经理、 党委书记潘
桂妹在北京“两会”期间，心
里牵挂的始终是泸溪县和凤
凰县的贫困人口。两会期间，
她向大会提交《关于推进精
准扶贫攻坚的建议》（下称：
《建议》），提出对贫困人口实
行精准化识别、动态化管理，
变“喷洒”为“滴灌“的精准式
扶贫。

潘桂妹来自于偏远的永
州， 作为出生于上世纪60年
代的企业家， 她对于帮助贫
困百姓脱贫致富有着一份自
己独特的情结。潘桂妹所在的
中石化湖南石油分公司定点
扶贫湖南的泸溪县和凤凰县，
她自己也常去实地调研。中石
化通过派遣扶贫干部、投入扶
贫资金等方式，在这两个县实
施“基础设施扶贫、 产业扶
贫、 教育扶贫及科技扶贫和
劳务扶贫等工程， 帮助两县
10万余人摆脱了贫困。

泸溪县和凤凰县只是湖
南贫困地区现状的缩影。“湖
南贫困人口有640万，主要集
中在武陵山、 罗霄山两个片
区。 贫困人口不仅收入水平
低，而且面临饮水、行路、用电

等诸多困难。资料显示，全省
51个贫困县农民的人均纯收
入为5137元， 只相当于全省
平均水平的61.4%、全国平均
水平的57.7%。”潘桂妹介绍。

在《建议》中，潘桂妹提
出“精准扶贫，主要是对贫困
乡、贫困村、贫困户进行建档
立卡，逐乡逐村逐户制定帮扶
规划和具体扶持措施，实行精
准化识别、针对性扶持、动态
化管理，变‘喷洒’为‘滴灌’，
引导扶贫项目、资金、措施、力
量精准到点，作用到位。”

除了实施精准化识别和
有针对性地扶持， 潘桂妹还
建议推行教育扶贫、 提高企
业参与扶贫攻坚的积极性以
及开展先行先试， 统筹推进
各种扶贫项目。“贫困地区往
往也是自然生态保护的重要
地区，因此，可以在扶贫工作
中捆绑使用生态建设、 扶贫
开发、 小城镇建设等多方国
家扶持政策， 试点村全面实
施退耕还林、生态保护，用生
态补偿资金、 扶贫开发资金
等来保障移民的生存和发
展， 加速贫困人口脱贫和小
康社会建设进程。”

■特派记者 李国平
北京报道

委员献言

全国人大代表潘桂妹：
扶贫要变“喷洒”为“滴灌”
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本报3月10日讯 经过35年的发展，我
国已经进入了大众旅游初级阶段向中高级
阶段演化的关键时期。根据国家旅游局发布
的数据计算，今年将有40亿以上的国内旅游
人次和超过1.2亿的出境旅游人次，这意味着
国民人均出游率将首次突破3人次， 旅游已
经成为老百姓常态化的生活选项。

在今年的《政府工作报告》中，国务院总
理李克强首次提及“把以互联网为载体、线
上线下互动的新兴消费搞得红红火火”。新
常态下，如何发展大湘西旅游？三湘都市报
记者就此采访了全国人大代表、凤凰古城文
化旅游投资股份有限公司董事长叶文智。

“智慧旅游”路还很长

自国家旅游局将2014年定为“智慧旅
游”主题年之后，“智慧旅游”迅速成为年度
热词，各地政府及相关旅游产业围绕智慧信
息、智慧服务、智慧营销和智慧无线，全面推
进旅游业智能化。

“在大好政策的形势下，去年我们跟腾
讯合作，用现代的互联网思维、技术和手段，
让所有的游客感受到了更方便、更便利的服
务。”叶文智介绍，他们团队在这种新技术的
应用上面，包括身份识别系统、一卡通、身份
证等等，均进行了不同的尝试。“这仅仅是一
些尝试，才刚刚开始，还有很长的一段路要
走。”叶文智介绍，旅游是一个传统产业，但
是旅游也要借助现在的技术和手段与时俱
进，“智慧旅游”在未来会有一个很长的路要
走，也有个非常大的发展空间，在这个发展
的路上为经济的提质、转型、调结构应该会
起到非常大一个推动作用。

文化是旅游产业的助推器

“电影《少林寺》火了登封的旅游和武术
教育，电视剧《乔家大院》让乔家大院成了热
门景点，吴冠中一篇《养在深闺人未识》让张
家界走向了世界。”叶文智认为，文化是旅游
产业发展的助推器，而文化旅游产业对湘西
地区的扶贫攻坚将起到不可替代、不可估量
的作用。

“文化旅游的开发，必须要依靠一个强
有力的市场主体。”叶文智认为，大湘西发展
旅游， 不应该以政府为主体进行旅游开发，
而是应该引进有经验、有资金、有实力的企
业来进行开发。一家有实力的企业可以带来
发展旅游所最需要的资金与人才，设计生产
出最能发挥大湘西的文化优势、最符合消费
者需求的旅游产品。

发展文化旅游就是精准扶贫

“在大湘西，推进文化旅游产业就是推
进精准扶贫。”叶文智认为，应该把推进文化
旅游产业融合发展作为武陵山片区扶贫攻
坚的切入点，以旅游产业发展使老百姓脱贫
致富。叶文智举了一个例子，凤凰古城从事
旅游产业的达7万多人，给老百姓带来了7万
多个就业的机会。更重要的是，通过发展旅
游，让大湘西的老百姓开拓了眼界，改变了
过去因循守旧的思想。这对于整个大湘西未
来的经济发展都有巨大的推动作用。

“大湘西的文化旅游有先天的优势，但是
也存在许多发展的劣势。”叶文智细数了几条
大湘西文化旅游发展存在的问题： 产业整体
规模小、效益低，抗市场风险能力弱；缺少跨
地区、跨行业的文化旅游产业集团等等。

“大湘西的基础设施、旅游配套设施都
落后于发达地区，要把大湘西打造成具有核
心竞争力的国际化的文化旅游目的地，还得
再加一把劲。”叶文智建议，进一步整合张家
界、湘西、怀化等地的文化旅游资源，打造
“大湘西一体化”文化旅游圈，使之成为一个
内涵丰富的产业链条， 做到大湘西“一盘
棋”，形成大湘西文化旅游产业合力。

■特派记者 张春祥 北京报道

本报3月10日讯 很
多中小企业缺乏流动资
金，喜欢通过P2P网贷平台
融资。因为，这里拿钱很便
捷。同时，一些投资人也愿
意将资金投入P2P网贷平
台。因为，这里有高额的回
报。 那么，P2P网贷平台安
全吗？当然不是。

今日， 全国政协委
员、 湖南大学金融与统计
学院资本市场研究中心主
任戴晓凤建议， 尽快出台
互联网金融的管理办法，
用立法的方式规范P2P网
贷经营者行为。

戴晓凤介绍， 刚刚过
去的2014年， 在P2P网贷
行业高歌猛进让世界惊叹
的同时， 网贷平台频繁跑
路、诈骗层出不穷、令人瞠
目的亿元坏账、 黑客的攻
击等问题也接踵而至，风
险不断涌现，呈漫延之势。

戴晓凤认为，对P2P网
贷的监管不是一个机构监

管问题， 而是一个市场机
制建设问题。她建议，尽快
出台互联网金融的管理办
法，用立法的方式规范P2P
网贷经营者行为。确立P2P
网贷经营者的准入门槛，
明确监管部门及其监管部
门的职责， 明确市场监管
内容与监管等。 同时，将
P2P网贷的信用信息纳入
人民银行征信体系， 并将
央行征信信息统一向网贷
平台开放， 以节约网贷平
台的信息成本。

另外， 国家可逐步建
立P2P网贷全国资金托管、
结算、票据交换、债权转让
等的集中交易市场。 首先
可以以省级为单位分头建
立， 然后逐步规范统一为
全国市场。 目的是构建一
个开放的P2P网贷的信息
公开、透明，资产与风险可
公开交易的场外市场。

■特派记者 曾力力
北京报道

全国人大代表叶文智谈新常态下如何发展智慧旅游与文化旅游

加把劲，打造大湘西文化旅游圈

中国福利彩票 3D开奖信息
2015年 3月 10日

第 2015062期 开奖号码: 8 2 7
湖南省中奖情况

类别 中奖注数 中奖金额(元)单注奖金(元)类别 中奖注数 中奖金额(元)单注奖金(元)类别
单选

组选三
组选六

623
0

857

1040
346
173

647920
0

148261
注：开奖信息以湖南省福利彩票发行中心正式公告为准 !

中国福利彩票双色球开奖信息
2015年 3月 10日 第 2015027期 开奖号码

红球: 07 29 26
下期奖池 ： 313056664 元
中奖
条件

单注奖金
(元)

中奖注数
(全国)奖级

一等奖
二等奖
三等奖

注：开奖信息以湖南省福利彩票发行中心正式公告为准 !

16 09 05 蓝球: 07

中奖注数
（湖南）

四等奖
五等奖

六等奖

○○○○○○●
○○○○○○
○○○○○●
○○○○○
○○○○●
○○○○
○○○●
○○●
○●
●

147
4795

168093
2296332

20754424

26
9

266
5665
83170

739853

1
6000
3000
200
10

5

5000000

全国政协委员戴晓凤：
立法规范网贷经营者

代表建议

精准扶贫，主要是对贫困乡、贫困村、贫困户进行
建档立卡，实行精准化识别，变“喷洒”为“滴灌”，引导
扶贫项目、资金、措施、力量精准到点，作用到位。

尽快出台互联网金融的管理办法， 用立法的方
式规范P2P网贷经营者行为。 确立P2P网贷经营者的
准入门槛，明确监管部门及其监管部门的职责。
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